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提升中葡基金實際效益 發揮中葡平台橋樑作用

經濟財政司司長李偉農日前表示，中葡合作發展基金（下稱“中葡基金”）
自2013年成立以來，總共出資11個項目約5.7億美元，帶動50億美元的投
資。中葡基金在帶動中國企業赴葡語國家投資的同時，還與本澳金融機
構合作，支持本澳企業在葡語國家發展業務。但現時中葡基金仍對有意
拓展葡語市場的本澳中小企受惠不足，難以實際提升中葡基金的實際效
用。

另外，現時中葡基金的最低投資額仍為500萬美元，能夠獲得出資的11個
項目中，大部分的受惠單位屬大型企業，難以發揮基金的實際效益。
自2022年中葡論壇特別會議後，當局表示該基金已調整投資的靈活性，
包括降低投資規模。有相關企業亦期望特區政府能夠完善基金的使用制
度，優化運營機制，以提升基金的靈活性和可達性，為更多有需要的企
業提供支持。

現時本澳透過“1+4”適度多元發展策略，逐步形成“澳門平台+國際資源+
橫琴空間+成果共享”的產業聯動發展新模式，以提升澳門的中葡橋樑紐
帶作用。然而，澳門平台在人才儲備和資訊流通服務等支撐方面並沒有
完全發揮作用，有企業表示，基金的公開資料不足，難以充分了解申請
基金的條件，且對企業咨詢回應不夠及時。其次，適用於本澳企業的出
口信用保險制度仍未設立，都影響企業參與中葡合作的意願。

為此，本人提出以下質詢：

在今年出台的中國—葡語國家經貿合作論壇（澳門）第六屆部長級會1.
議 《經貿合作行動綱領（2024-2027）》指出，為更好發揮中葡合作
發展基金作用，將靈活準入要求，調整投資標準並加強相關培訓。請
問特區政府有何具體計劃，以完善基金運營機制及使用制度，放寬準
入標準，提升基金的靈活性，讓更多有意拓展葡語市場的本澳中小企
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受惠？
澳門的平台服務是中葡關係發展的重要內涵，惟在人才服務及資訊流2.
通方面仍存有不足，使中葡發展的橋樑效益沒有更大顯現。請問未來
當局將如何提升澳門的中葡平台服務，以為企業提供更多資訊，及時
回應企業訴求？並會否推出更多針對性的中葡人才培養、引進措施，
以做好澳門中葡平台的人才儲備發展？
當局回覆本人書面質詢表示，金管局持續與本地保險公司及內地信用3.
保險機構溝通，探討建立適用於澳門企業出口的補充方案。同時，還
在了解澳門企業對有關出口信用保險的實際需求後，探討進一步優化
現行的信保機制。請問當局現時相補充方案及信保機制的研究進度如
何？有何落實的時間表？
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